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Schriftliche Anfrage 
 

des Abgeordneten Kristian Ronneburg (LINKE) 
 
vom 09. Januar 2017 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 09. Januar 2017) und  Antwort 
 

IGA 2017 (IV) – Pflege und Erhalt des Kienbergparks nach der IGA 2017 
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Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre 

Schriftliche Anfrage wie folgt:  

 

Frage 1: Welche zusätzlichen Kosten und Erfordernis-

se hinsichtlich der Pflege des neuen Kienbergparks wer-

den nach der IGA 2017 entstehen? 

 

Antwort zu 1: Nach der Durchführung der Internatio-

nalen Gartenausstellung (IGA) Berlin 2017 entstehen 

Kosten zur nachhaltigen Sicherung der dauerhaft herge-

stellten und für alle Bevölkerungsgruppen nutzbaren und 

eintrittsfreien Flächen des Kienbergparks. Dies sind ins-

besondere die barrierefreien Erschließungen, die Spielbe-

reiche und die umweltpädagogisch geprägten Räume. 

Diese Sicherung besteht insbesondere aus Pflegemaß-

nahmen unter Berücksichtigung von Naturschutzaspekten, 

Bewirtschaftungskosten sowie der Wahrnehmung der 

öffentlichen Aufgaben wie Straßenreinigung und Winter-

dienst. 

 

 

Frage 2: Welche Maßnahmen sind seitens des Senats 

geplant, um die Pflege und den Erhalt des Kienbergparks 

zu gewährleisten? 

 

Antwort zu 2: Für das Jahr 2017 hat das Bezirksamt 

(BA) Marzahn – Hellersdorf zur Sicherstellung dieser 

Aufgabe eine Basiskorrektur für die Grünflächenunterhal-

tung bei der Senatsverwaltung für Finanzen mit Schreiben 

vom 14.12.2016 beantragt; ab dem Jahr 2018 wird die 

Senatsverwaltung für Finanzen eine entsprechende Pla-

fondserhöhung berücksichtigen. 

 

 

Berlin, den 19. Januar 2017 

 

 

In Vertretung 

 

S t e f a n   T i d o w 

................................ 

Senatsverwaltung für 

Umwelt, Verkehr und Klimaschutz 

 

 

(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 26. Jan. 2017) 

 


